

# Welche Probleme hatten Luftschiffe und warum fliegt man heute lieber mit Flugzeugen?

kostenloser Download von <https://unterricht.schule>

## Aufgabenstellungen:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Luftschiffe sollten Reisende von einem \_\_\_\_\_ zum anderen bringen. Es dauerte noch viele Jahre, bis ein richtiges Netz von \_\_\_\_\_ entstand. Es blieben aber zwei Probleme. Erstens war die Fahrt immer noch gefährlich. Kräftiger \_\_\_\_\_ konnte das Luftschiff beschädigen. Wegen des Windes brauchte man außerdem viele kräftige \_\_\_\_\_ bei Start und Landung, um das Luftschiff an Tauen festzuhalten. Das Traggas war \_\_\_\_\_ : Dieses Gas brennt leicht. Zweitens konnte man mit den riesigen \_\_\_\_\_ nur ziemlich wenig Gewicht mitführen. Es fuhren nur wenige Dutzend \_\_\_\_\_ mit. Ferner brauchte man recht viele Mitarbeiter, um das Luftschiff zu steuern und andere \_\_\_\_\_ zu erledigen. Eine Fahrkarte über den Atlantik, von Deutschland nach \_\_\_\_\_, war sehr teuer: Heute müsste man dafür etwa 5000 Euro bezahlen. Einige reiche Leute leisteten sich gern die \_\_\_\_\_ mit dem Luftschiff. Im Vergleich zu einem Schiff auf dem \_\_\_\_\_ war es fast lautlos, und es ruckelte kaum. Außerdem war es deutlich schneller. Das \_\_\_\_\_ brauchte für die Fahrt über den Atlantik etwa acht Tage, das \_\_\_\_\_ nur drei. Im Jahr 1903 flog das erste Flugzeug der Brüder Wright. Im Ersten \_\_\_\_\_ verwendete man sowohl Flugzeuge als auch Luftschiffe. Die Flugzeuge waren zwar schneller, doch die \_\_\_\_\_ fuhren höher und konnten mehr Gewicht mitnehmen, zum Beispiel Bomben. Um das \_\_\_\_\_ 1930 hatten die Luftschiffe ihre große Zeit. Doch im Jahr 1937 gab es einen besonders schweren \_\_\_\_\_ : Das deutsche Luftschiff „Hindenburg“ wollte gerade beim amerikanischen Flughafen \_\_\_\_\_ landen, da entzündete sich der Wasserstoff. Das Luftschiff brannte lichterloh, und 36 \_\_\_\_\_ starben. Heute verwendet man deshalb das nicht brennbare Helium als \_\_\_\_\_ . Viele Leuten befürchteten seitdem, dass Luftschiffe nicht sicher genug waren. Aber der eigentliche \_\_\_\_\_ für das Ende der Luftschiffe war das Flugzeug. Die Flugzeuge wurden immer schneller und konnten mehr \_\_\_\_\_ mitnehmen. Heute gibt es daher nur wenige, kleine Luftschiffe. Man nutzt sie für kurze \_\_\_\_\_ . Außerdem verdient man Geld mit Werbung auf der Hülle.

Männer Wind Traggas Schiff Ort Dinge Luftschiff Menschen Grund Reisende  
Jahr Luftschiffen Reisende Fahrt Luftschiffe Wasserstoff Weltkrieg Amerika  
Lakehurst Unfall Flughäfen Rundfahrten Wasser

## Quellenangabe:

Artikel: Luftschiff (von Jan Tietje, Michael Schulte, Ziko van Dijk u.a.) - dort unter der Lizenz CC-BY-SA <https://klexikon.zum.de/index.php> (<https://klexikon.zum.de/index.php?title=Luftschiff&oldid=56071>)